

# SinTÓNIA EleCTORAL

*Consejera Electoral, Dra. July  
Erika Armenta Paulino*

## **La ruta del IEEM ante el desafío del cómputo electoral**

A cinco días de la elección histórica de personas juzgadoras que conformarán el Poder Judicial en la entidad, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se ha preparado, casi a contrarreloj, para enfrentar uno de los desafíos más importantes en materia de procesos electorales: Los cómputos de la elección judicial.

Para cumplir con este objetivo, el IEEM ha realizado dos simulacros efectuados el 16 y 23 de mayo respectivamente. A través de estos ejercicios, se ha puesto a prueba el Sistema Informático de Apoyo

a Cómputos (SIAC), así como la logística y coordinación para el desarrollo de la actividad en cada uno de los 18 Consejos Judiciales Electorales. En un contexto complejo, característico del Estado de México, que va desde la geografía hasta el diseño de la boleta electoral, los cómputos electorales exigen una cadena de comunicación de resultados eficiente, la cual implica observar el manejo de los materiales electorales, las herramientas, los tiempos de captura de boletas y el software informático, entre otros aspectos.

En la última parte de las actividades preparatorias de este proceso electoral, el IEEM ha demostrado que dispone de los recursos técnicos y del capital humano requeridos. Sin embargo, no se tiene que dejar de lado que la verdadera prueba será el 1 de junio, donde se podrá apreciar la eficiencia, la certeza y la experiencia para afrontar los retos que derivan de una democracia dinámica.

Siempre es pertinente destacar el esfuerzo dedicado de todas las áreas involucradas en el IEEM, las cuales, como se ha mencionado frecuentemente, suman experiencia, capacidad y creatividad. Así, el esfuerzo de las y los servidores públicos electorales asegura que la ciudadanía pueda votar con la certeza de que su sufragio será contado. Porque si bien la elección judicial materializa la ampliación de derechos para que la ciudadanía elija a las personas juzgadoras a través del voto popular, también es claro que la democracia no solo se construye en las urnas, sino en la capacidad de las instituciones para adaptarse y responder con profesionalismo ante lo inédito.